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教大馬會小學升小剩6學額
「世襲」蠶食統一派位 料2.66萬人參加 年減近2500人

今年9月入讀官津小一的統

一派位階段即將展開，部分學生

早前於自行分配學位階段已獲取

錄，預計有約2.66萬人參加分區

統一派位，較去年減近2,500人。

按教育局昨發放最新數字推算，

今年全港小學在自行階段共超收

約2,150名「世襲生」，情況與去

年相若，其中教育大學賽馬會小

學在錄取「世襲生」後，更只剩

下6個學額供派位之用。此外，隨

跨境升小生進一步減少，今年

「跨境專網」學額再跌近三成至

只剩約360個。

●香港文匯報記者 余韻

教育局去年底公布，參加2021年升小
派位學生有49,749名，撇除已獲自行

分配學位的23,107人，估計尚有26,642人
參加統一派位，比去年下跌2,491人。參

加統一派位的學生家長，可於1月30日或
31日前往指定的統一派位中心辦理選校手
續。
教育局昨日發布《2021年度統一派位各

小一學校網選校名冊》，當中羅列各校可
供派位的學額數字。按照現時小一派位機
制，自行分配及統一派位學額各佔一半；
由於學校必須錄取兄姊在讀或父母在職的
「世襲生」，若相關學生超過總學額三
成，該校將會調撥統一派位學額錄取超收
「世襲生」，因而出現「蠶食」情況。

超收「世襲生」10校現「蠶食」
香港文匯報按照《名冊》計算，今年全

港有2,150多個派位學額被「蠶食」，與
去年情況相若。以名校林立的九龍城41校

網為例，10所學校均出現「蠶食」情況，
其中喇沙小學被「蠶食」6個學額、瑪利
諾修院學校（小學部）則遭「蠶食」5個
學額，拔萃小學、九龍塘官立小學等則有
4個統一學位用作超收「世襲生」。而在
其他區份，84校網的教育大學賽馬會小學
因小一班數較少，在超收32名「世襲生」
後，只剩下6個學額供「攪珠」選派之
用。
另外，教育局昨日同時發布的《2021年

度統一派位選校名單（計劃跨境到港上學
的申請兒童）》，隨近年適齡升小跨境生
進一步減少，今年「跨境專網」包含的校
網減至5個，供選讀學額亦由去年503個減
近三成至共提供364個，當中北區佔163
個、元朗佔117個及屯門佔84個。

香港文匯報訊（記者 高鈺）疫情反覆學生
復課無期，除了對日常學習成效有影響外，
也可能阻礙學校發掘學生潛質。有小學便決
定於9月新學年起，逐步把校本資優教育推
前，由原先的小四至小六提早至小一開始，
包括新增入學評估，從語言、數學、科學及
視覺藝術四方面檢視學生潛能並提供合適的
額外培訓，及早培育助他們發揮所長。
保良局田家炳小學校長陳詠賢指，資優教
育是社會發展的重要方向，因應疫情停課多
時，校方特別為資優生改為安排網上訓練，
讓他們能在家中無間斷學習。
她表示，有見過去資優培訓能幫助學生發
展潛質及專長，校方決定下學年將資優教育
推前至小一階段，包括入學時安排教師及家
長為學生填寫特質評量問卷，並根據其學習
表現，由資優組老師以專業及多角度方式進

行甄選。
該校將會於初小階段，為具潛能的學生，

於語言、數學、科學及視覺藝術在四大範疇
增設合適的資優培訓和相關活動，按其專長
有系統地發展能力和興趣，例如於小一提供
說話訓練，培育學生表達及組織能力，具潛
質者則獲安排於小二參加小司儀培訓，再從
中挑選說話、表達及組織能力佳的學生，銜
接加入高小的辯論隊。
STEM教育是近年熱門，如何助初小生打

好相關興趣及能力根基令人關注。陳詠賢
指，該校科學方面的資優培訓，則由教師從
小一起於課堂觀察學生表現，收集數據，及
將科學探究班推前至小二，又引入源自奧地
利的模塊機械人工具套裝課程，以便日後與
高小的資優培訓接軌，全面提升學生對科學
探究的精神。

資優評估提前 育優才由小一抓起
香港文匯報訊（記者 高鈺）教育局去年11月宣布大

規模改革通識科，方向包括更改科目名稱、將課題內容
減半、增加國情教育元素等，而前年成立的通識課程檢
視專責委員會，亦在上月完成最後一次會議。近日課程
發展議會就是次改革成立新的「課程發展議會—香港考試
及評核局（重新冠名科目）委員會」，邀得現通識委員會委
員、嶺南大學協理副校長劉智鵬擔任主席/召集人，並由
多名學者及前線老師組成，為科目發展提供意見。
教育局前日重申，改革後的通識科會於今年9月推
行，意味相關課程框架修訂工作需要於約七個月內完
成。課程發展議會近日於網頁更新相關資料，包括新增
的「課程發展議會—香港考試及評核局（重新冠名科
目）委員會」的12人名單，除劉智鵬外，當中教育大
學學者霍秉坤亦為現通識委員會委員。其他成員則包括
港大及公大學者各一、五名前線老師、三名教育局及考
評局代表。

新「通識課程發展委會」
劉智鵬任主席

●保良局田家炳小學由下學年起，逐步把資優教育推前，由原先
的小四至小六年級，推前至小一開始。 學校供圖

●今年預計有
約 2.66 萬人
參加分區統一
派位，較去年
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小一統一派位
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心儀學校報
名。
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